
 

 

                                                                 COMUNE DI FIRENZE 
                                                    PRIMA COMMISSIONE CONSILIARE 

                                                  
                                                              VERBALE 
     Redatto ai sensi dell'art.34 del Regolamento del Consiglio Comunale e degli altri Organi Istituzionali. 
 

L’anno 2015, del 22 Settembre La prima Commissione è convocata alle ore 10.45, presso la saletta riunioni 

al secondo piano di Palazzo Vecchio per trattare il seguente ordine dei lavori Comunicazioni della Presidente; 
Esame e espressione di parere su  Proposta di Delibera n. 459/15 Riconoscimento ai sensi dell’art. 191 
c.3, del D.Lgs. 267/2000 della spesa relativa alle somme urgenze a seguito di eventi atmosferici agosto 
2015. Approvazione verbali; Varie e eventuali. 
Assume la presidenza Cecilia Del Re in qualità di Presidente  che accerta la presenza/assenza dei signori 
consiglieri: 
 

CARICA NOMINATIVO SOSTITUITO DA 

Presidente C. Del Re  

Vice Presidente J. Cellai             assente 

Componente A. Bassi  

Componente A. D’Ambrisi  

Componente  M. Fratini        A. Rossi 

Componente F. Giorgetti  

Componente T. Grassi  

Componente A. Rossi  

Componente F. Torselli  

Componente  A. Xekalos  

 
      apre la seduta alle ore  10.50  essendo presente il numero legale. Inoltre presenti la Dirigente della Direzione 

Risorse Finanziarie Dott.ssa F. Cassandrini, il Responsabile della Direzione Ambiente A. Melloni. La Dott.ssa 
Ristori attualmente non presente perché in Giunta. 

     La Commissione tratta l’esame della Proposta di Delibera sopra descritta e viene lasciata la parola al Dott. 
Melloni,  

     Il Responsabile fa presente che l’atto, riguarda una  somma urgenza relativo alla Direzione Ambiente per  una 
previsione di spesa che ammonta ad euro 777,471, gli allegati fanno riferimento  a verbali concernenti danni al 
patrimonio arboreo, edilizio, alle attrezzature poste all’interno delle aree verdi pubbliche e danni alle  
infrastrutture stradali nelle zone colpite ad agosto.  

     Il primo, riguarda la messa in sicurezza del tetto e suo ripristino della palazzina posta all’interno del parco della 
Anconella con una spesa  si aggira intorno alle 49.400 euro, l’affidatario dei lavori è l’Impresa Capaldo.  

     Per quanto concerne le aree verdi, poste all’interno di strutture scolastiche del Quartiere 2, i giardini posti in 
zona Bellariva e Lungarno A. Moro e Lungarno Colombo qui gli interventi hanno interessato  soprattutto la 
rimozione di alberi, i lavori sono eseguiti dalla Ditta Aglietti  con una stima di euro 83.179. Per quanto concerne i 
lavori per la messa in sicurezza dei Lungarni interessati con l’abbattimento/smaltimento  degli  alberi e relativa  
eliminazione di buche sul manto stradale la  ditta affidataria è stata l’ AVR con una stima di euro 95.892.   

     Terminata l’illustrazione, si procede con gli interventi.  
     La prima richiesta è del Consigliere Grassi, sul perché sia stato revocato l’atto di stipula dopo il primo agosto  

alla Ditta che già operò per l’evento del marzo scorso. Melloni – allora esistevano caratteri d’urgenza. Con 
quest’ultimo evento non sarebbero stati rispettati i tempi anche per dare avvio ad un’indagine di mercato con 
garanzie procedurali. 

     La consigliera Xekalos chiede notizie sulla scelta della ditta per la raccolta del legname . 
     Melloni – il materiale sarà recuperato da un’impresa che per la triturazione, darà un contributo pecuniario 

all’Amministrazione.  
     La Presidente Del Re  vuole sapere com’ è avvenuta la scelta delle ditte intervenute nei lavori e se sono quelle 

scelte per l’evento avvenuto  nel marzo  scorso. 
     Melloni – le imprese attualmente scelte, rientrano in una lista depositata presso gli uffici preposti, le ditte sono 

sei e  con alcune di esse è stato mantenuto un rapporto di collaborazione, disponibilità  e fiducia con l’Ente. 
     Il Consigliere Torselli  vuole capire nel  dettaglio quali gli interventi e quali le Ditte intervenute. 
     Melloni  - il dettaglio degli interventi e le Ditte operanti si possono consultare nei verbali di somma urgenza  

allegati alla Delibera . 
     Prima di procedere all’operazione di voto la Presidente Del Re, sottolinea  che il Collegio dei  Revisori attraverso 

loro parere, chiariscono l’opportunità di esprimersi non attraverso la  somma urgenza ma  bensì come  debito 



fuori bilancio; l’Amministrazione, ottemperando  a un  ordine del giorno della commissione inviò alla Corte dei 
Conti Sezione Toscana, precedenti delibere per avere un parere in merito;  a oggi la Sezione non si è ancora 
espressa per questo  l’Amministrazione ha ritenuto opportuno procedere con il medesimo criterio. 

     Interviene la dott.ssa Rstori sottolineando che non ci  sono stati elementi aggiuntivi in questo ultimo  parere 
rispetto al precedente e anche se non stati rispettati i termini dell’art. 194, l’intervento immediato dei lavori da 
parte dell’Ente è stato legittimo  vista  la pericolosità e l’eccezionalità dei danni. Inoltre  i verbali d’urgenza  a livello 
procedurale,   sono stati redatti dal Responsabile del procedimento ai sensi dell’art. 191 c. 3 e 194 .Se la Corte 
dei Conti e il Collegio dei Revisori, chiederanno  di inviare tali atti, l ’Amministrazione allora prenderà 
provvedimenti; ciò non toglie continua la dottoressa  che l’organo ultimo deputato alla definizione del 
procedimento è il Consiglio Comunale  che è sovrano. 

     Il Consigliere Grassi  vuole la proroga dei termini  sulla delibera per dubbi riguardo la  legittimità contabile e 
tecnica; sottolinea che la commissione debba valutare  bene l’atto in tutte le sue forme.  Ipotizza inoltre che non 
ci sia una copertura economico- finanziaria certa, che la  procedura non sia  legittima.  La dott.ssa  Cassandrini 
sottolinea che  il presente atto, ha in se una  regolarità contabile favorevole; inoltre esiste  un atto relativo alla 
copertura economico – finanziaria firmata dal Commissario delegato della Regione Toscana.  A questo poi 
seguirà un ulteriore atto che disciplinerà invece,  le modalità  liquidatorie . 

     Inoltre la dott.ssa Ristori sottolinea che nell’ipotesi in cui anche se uno degli interventi non sarà accettato, il 
problema si aprirà  nella rendicontazione. La discriminante sarà comunque che l’Ente ha operato  nel rispetto dei 
criteri generali di adozione di somma urgenza per interventi attribuiti proprio all’urgenza. 

     Il Consigliere Grassi controbatte chiarendo il  fatto  che non si discute  se la valutazione rientri o meno nelle 
somme urgenze ma sul fatto che sono  stati sforati i termini e per questo chiede formalmente  una mozione 
d’ordine  con: proroga dell’atto, - audizione del Segretario Generale  e  del  Collegio dei Revisori dei Conti. 

     Il consigliere Ricci fa presente che per l’evento del 1 agosto, l’Ente  ha operato con modalità giuste. 
     Al termine degli interventi, la Presidente procede con l’operazione di voto sulla mozione d’ordine formulata dal  

consigliere Grassi, viene licenziata con parere contrario con sei voti contrari: Del Re, Bassi, D’Ambrisi, Rossi, 
Giorgetti, Ricci; 3 voti favorevoli Grassi, Torselli, Xekalos.  
Si  prosegue con la votazione della Proposta di Delibera n. 459/15 così licenziata: parere favorevole con sei voti 
favorevoli Del Re, Bassi, D’Ambrisi, Rossi, Giorgetti, Ricci; un voto contrario Grassi; 2 non voto Torselli, Xekalos. 

     Alla seduta hanno partecipato i consiglieri 
      

CARICA NOMINATIVO SOSTITUITO DA 

Presidente C. Del Re  

Vice Presidente J. Cellai              assente 

Componente A. Bassi  

Componente A. D’Ambrisi  

Componente M. Fratini  A. Rossi 

Componente F. Giorgetti  

Componente T. Grassi  

Componente F. Ricci  

Componente F. Torselli  

Componente  A. Xekalos  
 
Consigliere Ricci entra ore 11.00 
La Presidente  ringrazia gli intervenuti e scioglie la seduta alle ore 11.30. 

       Verbale letto e approvato in data 29.09.2015 

 
     
      Segretaria                                                                                              Presidente  
 Annalisa Di Salvatore                                                                                   Cecilia Del Re 
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